

“Inaceptable”: duros reproches a Sharp por problemas en operación de cámaras

URIDAD. Informe de Carabineros dice que 73 de los 145 dispositivos municipales están inactivos. Oficio ue prefecto porteño al alcalde alertó la situación en agosto. Longton y Teao llevarán caso a la Contraloría.

Gian Franco Giovines D.
gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Preocupantes brechas en los sistemas de televigilancia municipales de Valparaíso y Viña del Mar denunció este mes el jefe zonal de Carabineros, general Edgard Jofré, quien el pasado 3 de octubre envió una carta dirigida a la Delegación Presidencial Regional (DPR), alertando el considerable número de cámaras inactivas en las dos comunas más habitadas de la región.

En la misiva, dada a conocer por Radio Bio Bio, el jefe regional de Carabineros advierte “brechas de monitoreo y gestión en materia de televigilancia de ambas comunas”.

En lo que respecta a la Ciudad Jardín, el informe policial consolida que 32 de las 122 cámaras municipales no están operativas, un 26,2%.

No obstante, el indicador más crítico se registra en Valparaíso, donde más de la mitad de las 145 cámaras (73) que dependen de dicha Municipalidad no están funcionando.

Es importante señalar que esta situación contrasta notablemente con las 30 cámaras adicionales instaladas por la Subsecretaría de Prevención del Delito (SPD) en la comuna, las cuales se encuentran con un 100% de operatividad.

PREFECTO OFICIÓ A SHARP

Sin embargo, el del general Jofré no ha sido el único llamado de atención por parte de Carabineros al municipio porteño.

Según consigna un documento al que pudo acceder este Diario, el prefecto de Valparaíso, coronel Jaime Camps, ofició el pasado 19 de agosto al alcalde de la comuna, Jorge Sharp (Transformar), advirtiendo el “número elevado de cámaras en mal estado (66 de 175), en determinados sectores de las centrales de Valparaíso y Placilla de Peñuelas”.

En el documento, Carabineros realiza un pormenorizado listado de las 66 cámaras en mal estado, las cuales se concentran en avenidas altamente concurridas del plan de Valparaíso, como Errázuriz, Francia, Colón e Independencia, y tam-



EL 50,34% DE LAS CÁMARAS DE LA CIUDAD NO FUNCIONAN, SEGÚN UN INFORME DE LA INSTITUCIÓN POLICIAL.

“Es evidente la falta de gestión y la omisión de parte de la administración. Hemos normalizado que las cosas en Valparaíso funcionen a medias”.

Camila Nieto
Concejala y candidata del FA

bién en otras vías como la Av. Matta y la Av. España.

Así, también, el prefecto acusó fallas en cámaras de sectores concurridos, como el estadio Elías Figueroa, la playa Las Torpederas, la Caleta El Membrillo, el Paseo Atkinson y el ascensor Polanco, entre otros.

Ante estos hechos, Camps solicitó al alcalde Sharp la “urgente mantención y reposición de cámaras”, puesto que “permiten una respuesta inmediata ante situaciones de emergencia o delitos en curso”.

Pese a las quejas de Carabineros ante el municipio, dos meses después las cámaras en mal estado no sólo no disminuyeron, sino que aumentaron de 66 a 73, tal como consigna el último informe de octubre.

CÁMARAS SIN MANTENCIÓN

El edil Dante Iturrieta (UDI), presidente de la Comisión de Seguridad del Concejo, subraya que se trata de una situación “alarmante” y revela un dato

“Pondremos los antecedentes a disposición de la Contraloría, para que determine la responsabilidades ante hechos que son graves”.

Andrés Longton
Diputado (RN)

que permite atar cabos: desde el segundo semestre de 2023 que Valparaíso no cuenta con un servicio de mantención de sus cámaras. “Teníamos una empresa que hacía mantención de las cámaras, pero desde el año 2023 hasta ahora, más de un año después, no tenemos”, advierte, acusando una “falta de gestión” por parte del alcalde Jorge Sharp.

Si bien la concejala Mariana Antonucci (RN) explica que gran parte de los dispositivos en mal estado se deben a la vandalización y problemas de conexión de fibra óptica, considera que el municipio no ha tomado cartas en el asunto.

“Somos la comuna con más cámaras de televigilancia, pero de nada sirve que estén en desuso, y eso es responsabilidad única y exclusiva del municipio, ya que este debe actuar como ente fiscalizador de la empresa que ganó la licitación y no lo ha hecho”, cuestionó. “Definitivamente, es negligencia

“La información está imprecisa. Valparaíso cuenta con 175 cámaras de seguridad (...) y en licitación se encuentra la mantención de las que así lo requieren”.

Jorge Sharp
Alcalde de Valparaíso

cia y falta de gestión”, agregó.

Por su parte, la concejala y candidata a la alcaldía, Camila Nieto (FA), cuestionó que “es tan preocupante como inaceptable que la mitad de las cámaras de televigilancia de la comuna no se encuentren operativas, porque habla de una falta de orden y eficiencia para su mantención, además de una falta de compromiso con la seguridad de los porteños”. “Es evidente la falta de gestión y la omisión de parte de la administración actual en el caso. Hemos normalizado que las cosas en Valparaíso funcionen a medias, o no funcionen”, reprochó Nieto.

EL CASO, A LA CONTRALORÍA

Las críticas también llegaron desde el Congreso. Sumando la situación de Viña del Mar, el diputado Andrés Longton (RN), miembro de la Comisión de Seguridad, sostuvo que “estos antecedentes revelan la falta de priorización y evidente desidia a la hora de preocuparse con

26,2%

de las cámaras de la Municipalidad de Viña del Mar (32 de un total de 122) no están operando.

prioridad y una diligencia mínima de la seguridad de los porteños y viñamarinos”.

Por ello, dijo que “pondremos los antecedentes a disposición de la Contraloría, para que determine la responsabilidades correspondientes ante hechos que son evidentemente graves y sumaremos lo que ocurre en Quilpué, donde solo funcionan 4 cámaras”.

En tanto, su par de RN Camila Flores aseveró que “la gestión de ambos municipios en cuanto a la operación y mantenimiento de estas cámaras ha sido totalmente deficiente”, por lo que subrayó que “es urgente que ambos municipios tomen acciones inmediatas para resolver esta situación”.

En tanto, el diputado Hotuiti Teao (indep.-Evópoli) señaló que “tener un 50,3% de las cámaras fuera de servicio en Valparaíso y un 26,2% en Viña del Mar nos deja en una situación de vulnerabilidad frente al aumento de la delincuencia”. Asimismo, informó que se coordinó una audiencia, tanto con la Contraloría nacional como regional, para fiscalizar las acciones de ambos municipios.

LICITACIÓN EN MARCHA

Ante las consultas de este Diario, el director de Seguridad del municipio, Marcelo Aguilar, respondió que “de las 175 cámaras que tiene la ciudad estamos trabajando en la mantención de 73 de ellas, a través de una licitación, con el objetivo de contar con la totalidad de cámaras que requiere la ciudad”.

Agregó que “se está elaborando un proyecto para incrementar las cámaras en otros puntos de la comuna, lo que vamos combinar con el desarrollo de iniciativas preventivas” junto a las juntas de vecinos.

A través de redes sociales, el alcalde Sharp defendió que bajo su gestión se han entregado 1.004 cámaras de seguridad a organizaciones vecinales. ❧